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Förderverein der Ferdinand-Braun-Schule Fulda 
 
 
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung am Donnerstag, 06.10.2016 
 
Ort: Ferdinand-Braun-Schule, Goerdelerstraße 7, 36037 Fulda 
Beginn: 15.00 Uhr 
Ende: 16:40 Uhr 

Vorsitz: Martin Neuland 

 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
1 Firmenvertreter und 10 Privatpersonen (4 Vorstandsmitglieder).  
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

2. Begrüßung durch den Schulleiter der Ferdinand-Braun-Schule 

3. Bericht des 1. Vorsitzenden 

4.  Kassenbericht 

5. Bericht der Kassenprüfer 

6. Geplante Projekte der Ferdinand-Braun-Schule 

7. Verschiedenes 
 
 
 

TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Herr Neuland begrüßt die anwesenden Mitglieder und den einzigen Vertreter der Mitgliedsbe-
triebe und bedankt sich bei dem Schulleiter der Ferdinand-Braun-Schule, Herrn Thomas Rem-
mert für die Bereitschaft diese Mitgliederversammlung in den Räumlichkeiten der Ferdinand-
Braun-Schule durchzuführen. 
Als neues Mitglied im Förderverein begrüßt der 1. Vorsitzende Herrn Hubert Vey (Lehrer an der 
Ferdinand-Braun-Schule). 
 
 
 

TOP 2 Begrüßung durch den Schulleiter der Ferdinand-Braun-Schule 
 
Herr Remmert begrüßt die Anwesenden und heißt sie herzlich Willkommen in der Ferdinand-
Braun-Schule. Er bedankt sich für die angenehme und konstruktive Zusammenarbeit zwischen 
dem Vorstand des Fördervereins und der Schulleitung der Ferdinand-Braun-Schule. Da die Fer-
dinand-Braun-Schule (noch) keine Selbständige Berufliche Schule (SBS) mit der Möglichkeit von 
mehr Eigenverantwortung ist, sind Geldeinnahmen und –ausgaben nur über den Förderverein 
möglich. 
Die Schule muss durch entsprechende Entwicklungsvorhaben gegen rückgehende Ausbildungs- 
und somit auch Schülerzahlen sowohl im Teilzeit- auch im Vollzeit-Bereich ihren Platz bei der 
Neuordnung der Fachklassen-Standorte des HKM ab Sommer 2017 finden. 
Herr Remmert bedankt sich für die Bereitstellung eines Verfügungsrahmens aus den von der 
Schule selbst erwirtschafteten Mitteln die die Schulleitung bei Bedarf zur Durchführung der Schul-
entwicklungsmaßnahmen im Sinne des Fördervereins verausgaben kann. 
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TOP 3 Bericht des 1. Vorsitzenden 
 

• Letzte Mitgliederversammlung am 08.10.2015 
• Vorstandssitzung: 08.10.2015 (Vor der Mitgliederversammlung) 
• Vorstandssitzung: 12.05.2016  
• Vorstandssitzung: 06.10.2016 (Vor der Mitgliederversammlung) 

 
• 60 Mitglieder: 27 Firmenmitglieder (juristische Personen) und 33 Privatpersonen 

(natürliche Personen) 
 

 Neuanmeldung 2016: 

 Hubert Vey 

 Abmeldung 2016 

 Lothar Vonderau 
 
 Rechnungsjahr 2015 
 Sachspende in Höhe von 584,00 € 
 
 Rechnungsjahr 2016 
 Schulentwicklungsmaßnahmen 5.404,00 € 
 Sonstige Ausgaben 1.477,00 € 
 
Vorstandssitzung am 12.05.2016 
„Fuldas Sonnenwinde erneut unter den Besten.“ 
FBS Fulda I und II, die Marianisten und Logi J² beim siebten Finale der Solarmodellfahrzeuge in 
Wolfsburg erfolgreich. 
 
Herr Feik berichtet in einer umfangreichen Präsentation über die Erfolge bei den unterschiedli-
chen Wettbewerben 2016. (siehe Homepage: Geförderte Projekte) 
 
Vorstandssitzung am 12.05.2016 

 „Neuausrichtung“ der Verwendung von Fördergeldern 

 Bereitstellung eines Verfügungsrahmens aus selbst erwirtschafteten Mitteln 

 Definition Schulentwicklungsmaßnahmen 
 
 

 

TOP 4 Kassenbericht der Schatzmeisterin 
 
Frau Stopfel berichtet in einem ausführlichen Kassenbericht über die Bilanz des Fördervereins 
der Ferdinand-Braun-Schule und erörtert den anwesenden Mitgliedern der Versammlung die  
Kapitalentwicklung von 2015 und 2016 (Stand: 30.09.2016). 
 
Auszüge aus dem Kassenbericht: 

 

Kapitalentwicklung 2015 

Kontostand am 01.01.2015 € 

Überschuss 2015 € 

 

Kapitalentwicklung 2016 

Kontostand am 01.01.2016 € 

Überschuss 2016 € 

 

Kontostand am 30.09.2016 € 
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Frau Stopfel bedankt sich bei der Schulsekretärin Frau Bickert für die engagierte Unterstützung 

bei der Ausübung ihrer Tätigkeit als Schatzmeisterin im vergangenen Jahr. 
 
 

TOP 5 Berichte der Kassenprüfer 
 
Frau Alexandra Vogler und Herr Thorsten Farnung haben die Kassenführung des Fördervereins 
für die Jahre 2015 und 2016 am 15. September 2016 geprüft. 
Herr Farnung berichtet, dass alle Belege erfasst, die Buchführung sachkundig erstellt und alle 
Beträge sorgfältig ausgewiesen wurden. 
 
Der Dank geht an Frau Stopfel und Frau Bickert für die gute Kassenführung. 
 
Herr Farnung stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird ohne Gegen-
stimme entlastet. (Enthaltungen: Vorstand = 4 Stimmen) 
 
 
 

TOP 6 Geplante Neuanschaffungen der Ferdinand-Braun-Schule 
 

Automatisierungszentrum 

 

Herr Remmert berichtet über den Stand der Planung. 

Ein Ingenieurbüro ist von der Stadt Fulda beauftragt worden, die Planung für das Auto-

matisierungszentrum vorzunehmen. Es liegen nun die ersten Planungsentwürfe für das 

neue Zentrum vor. Die Erweiterung der vorhandenen Werkstätten ist umfangreicher als 

geplant: Statik und energetische Maßnahmen erfordern neue Überlegungen bei der Um-

setzung des Erweiterungskonzeptes. 

Der Erweiterungsbau wird wohl 2018/2019 fertiggestellt und somit wird die Ausstattung 

des Zentrums erst zu diesem Zeitpunkt erfolgen. 

Die für die Ausstattung angesparten Mittel werden auf dem Konto des Fördervereins 

ruhen und erst 2018/2019 abgerufen werden. 

 

Herr Hahl, Geschäftsführer der FFT Produktionssysteme GmbH & Co. KG Fulda, bittet 

darum, dass zum Zeitpunkt der Anschaffung der Ausstattung die Mitgliedsbetriebe wie 

z.B. FFT und JUMO befragt werden. 

 

 

CAD-Programm CATIA V5/V6 R2014 

 

Die Ferdinand-Braun-Schule arbeitet im Bereich der CAD-Anwendung im Fachbereich 

Karosserie- und Fahrzeugtechnik mit dem Programm CATIA V5 R 20. Diese Version ist 

nicht mehr updatefähig, da CATIA inzwischen eine serverbasierte Software ist. Die Nach-

folgesoftware ist CATIA V5/V6 R2014 und stellt den aktuellen Stand der Technik im Be-

reich der Produktentwicklung dar. 

Es liegt dem Vorstand eine Portfoliomappe vor, in der 2 Varianten für die Anschaffung 

der neuen Software dargestellt werden. 

In Abwägung der Anschaffungs- und Wartungskosten entscheiden sich Schule und För-

derverein für die Variante 1. 

Es liegt für diese Variante ein Angebot für die Software V5/V6 R2014 bzw. 2016, sowie 

die jährlichen Lizenzgebühren für die Aktualisierung der Software der Firma CENIT AG 
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vor. Die Firma CENIT supportet die Ferdinand-Braun-Schule bezüglich der CAD-

Software CATIA V5 schon jahrelang. 

Das Angebot beinhaltet 25 Lizenzen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herr Hahl wird noch nach einem zweiten Anbieter suchen und die Informationen an Herrn 

Farnung weitergeben. 

Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, dass das Projekt aus den Mitteln des 

Fördervereins finanziert wird. 

 

 

Anschaffung eines 3D-Druckers 

 
Herr Remmert bittet um die Finanzierung eines weiteren Projektes.  
Die Schule möchte zur Abrundung des CATIA-Projektes für den professionellen Einsatz 

im Rahmen von Projekten der Fachschule und der Technischen Produktdesigner einen 

3D-Drucker anschaffen. 

Die Schule hat sich für einen 3D-Drucker der Firma MakerBot entschieden. 

Die Kosten für den Drucker MakerBot Replicator Z18 betragen 7.688,59 € inkl. MwSt. 

zzgl. Versandkosten. 

 

Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, dass das Projekt aus den Mitteln des 

Fördervereins finanziert wird. 

 

 

Fortbildungsbudget für 2016 
 
Für die kontinuierliche Weiterentwicklung der fachlichen Kompetenzen und der beruflichen Qua-
lifikation der Lehrerinnen und Lehrer ist Fort- und Weiterbildung unumgänglich. Der Vorstand wird 
für Fortbildung, die nicht vom Land Hessen übernommen wird, Zuschüsse genehmigen. 

 



  

 
Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins der Ferdinand-Braun-Schule am 06.10.2016 Seite  5 von 5 

TOP 7 Verschiedenes 
 

 Die nächste Mitgliederversammlung findet turnusmäßig im Oktober 2017 in einem Mit-
gliedsbetrieb statt. Herr Hahl von der Firma FFT hat dem Förderverein seine Bereitschaft 
zugesagt, dass die nächste Mitgliederversammlung in den Räumlichkeiten von FFT Pro-
duktionssysteme GmbH & Co. KG, Schleyerstraße 1, 36041 Fulda stattfinden kann. 

 
Termin: 24. Oktober 2017 um 15.00 Uhr 

 
 Vorankündigung wird auf der Homepage der Ferdinand-Braun-Schule und als Email an 
 die Mitglieder erfolgen.  
 
 

 Tag der offenen Tür in der Ferdinand-Braun-Schule am 18. November 2016 von  
10:00 bis 20:00 Uhr. 

 
Herr Strelitz hat bei Herrn Hahl angefragt, ob die Firma FFT die Ferdinand-Braun-Schule 
am Tag der offenen Tür unterstützen kann. 
 
Mögliche Exponate der Firma FFT: 
1. Ausstellung des UR 10 Roboters mit einer Klebeanwendung im Zusammenspiel 
 Mensch Maschine. 
2. Roboter Montagezelle, Projekt der FFT Auszubildenden 
3. 3D Brille zur virtuellen Inbetriebnahme 

 
 Herr Neuland und Herr Strelitz werden sich bezüglich der Präsentation am Tag der  
 offenen Tür absprechen. 
 

 Für die Studierenden der Fachschule in Elektro- und Maschinentechnik würde die Firma 
FFT Robotergrundlehrgänge anbieten. Herr Schmitt wird dieses Angebot koordinieren. 

 
 
 
 
Herr Neuland bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Kommen und die Unterstützung und 
beendet die Mitgliederversammlung um 16:40 Uhr. 
 
 
 
Fulda, 27.10.2016 
 
 
 
 gez. Helmuth Heid gez. Martin Neuland 
  Protokollant 1. Vorsitzender 


